
令和元年度５月教育委員会 会議録 

開 催 日 時 令和元年５月２３日（木） 15：00～17:00 

開 催 場 所 早島町町民総合会館 ２階 研修室 

出席者 
委   員 

徳山順子教育長、大森茂委員、綾野克紀委員、竹井成範委員、 

栗坂祐子委員 

事 務 局 黒木克美生涯学習課長、貝畑和明学校教育課長、大部桂嗣主事  

会 議 次 第 

１ 開会 

教育長あいさつ 

２ 議事・報告案件  

（１）早島町立学校管理規則の一部改正について 

 （２）早島町学校事務共同実施要綱の一部改正について 

 （３）早島町教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

（４）虐待対応の手引きについて 

（５）平成３０年度スマートフォン等の利用に関する実態調査

について 

 ３ 連絡 

会 議 資 料  

傍 聴 者 なし 

会議録作成者 大部 桂嗣 

会議内容 

１ 開会 

教育長あいさつ 

教育長：中学校が１年生は閑谷学校、２年生は広島研修、３年生は修学旅行に行き、よい

研修になったようで、これをこれからの学校生活に活かしてほしいと思っていま

す。また、ＧＷ中のボルダリングとスラックライン体験会は大変好評であり、サ

イピアでの科学バスツアーも興味深いものとなりました。 

５月１７日（金）には、地域総合型スポーツクラブがスタートして、４種目を自

分で考えてトライできるスポーツ環境がとても好評であり、充実した９０分とな

りました。後片付けも参加者自らが行い、主体的な取組となっていました。次回

６月２１日も楽しみです。毎月第３金曜日に小学校体育館と運動場を会場に活動

しますので、ぜひお越しください。今週末には小学校の運動会が、その次の週に

は中学校の体育会があります。暑い中、児童生徒は頑張っていますので、ぜひそ

の成果を見ていただきたいと思います。本日もどうぞよろしくお願いします。 



２ 議事・報告案件 

（１） 早島町立学校管理規則の一部改正について 

（２） 早島町学校事務共同実施要綱の一部改正について 

大部主事：平成２９年４月 1日に、学校教育法および地方教育行政の組織および運営に関

する法律が改正され、昨年県から学校事務の共同実施に係る規程の整備指針が

出されたので、その指針に基づいて、規則、要綱を改正する。改正点は、「共同

学校事務室」の用語追加と、事務職員の共同実施における業務を明記している。 

綾野委員：学校管理規則の第１７条に「事務職員」とあるが、第１３条にはないのはなぜ

か。 

大部主事：「事務職員」は上位法に置くことを示されているため、ここでは規定しない。 

教育長：規則、要綱を改正してよいか。 

全委員：了承した。 

 

（３） 早島町教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

黒木課長：規則の中から、「課長心得」を削除する。学校教育課の「その他教育総務に関す

ること。」を「その他、課内他係の所掌に属さない事項に関すること。」に変更

する。生涯学習課の「体育指導委員の任命並びに会議に関すること。」を「スポ

ーツ推進委員に関すること。」に変更する。「その他、文化振興に関すること。」

を「その他、芸術文化に関すること。」に変更する。生涯学習課の分掌の順番を

変更する。 

大森委員：順番を変える意味は何か。 

黒木課長：同じ分野の分掌が離れていたので、整えた。 

教育長：規則を改正してよいか。 

全委員：了承した。 

 

（４）虐待対応の手引きについて 

貝畑課長：「学校・教育委員会等向け虐待対応の手引き」が作成されたが、それに基づいて

対応するようにしている。 

大森委員：早島で虐待はあるのか。 

教育長：虐待や虐待の疑いがあれば児童相談所にすぐに通報することとしており、それは

学校園で徹底している。虐待の報告はある。 

栗坂委員：マニュアルも当然大事だが、実際の事例を経験することが一番勉強となる。 

教育長：確かにそうだ。今後も手引きを熟読するとともに、事例をもとに具体的に全教員

で考え取り組むことで、指導力や感性を磨いていきたい。 

綾野委員：これは先生だけが見るものなのか。 

教育長：教員限定ではなく、誰もが読むことができる。 



綾野委員：地域の人や親にもっと広めるべき。児童相談所の人も知らない人が多いのでは。

多くの人が知っておくべきだと思う。 

竹井委員：分かりやすい、簡単な言葉にまとめられたらよいのでは。 

教育長：対応についてこの方向でよいか。 

全委員：了承した。 

 

（４） 平成３０年度スマートフォン等の利用に関する実態調査 

教育長：（実態調査について説明。）スマホ等の利用時間は年々増加しており、その一方で

睡眠時間や学習時間が減っている現状が見られる。 

綾野委員：ＳＮＳがいじめなどにつながることがあるのでは。 

栗坂委員：グループＬＩＮＥなどを使っていて、トラブルが起こるのでは。 

教育長：早島中学校の一クラスを抽出してアンケートを取ったが、２時間以上の長時間利

用する者が一定数おり、日常生活に悪影響が出るという回答がある。他のクラス

や学年で調査を行っても同様の傾向にあると考えられる。 

綾野委員：保護者が、家庭で子どものスマホを利用制限できないのか。 

教育長：業者でもフィルタリングの活用を言っており、教育委員会や学校でもフィルタリ

ングするよう指導している。また、家庭で利用ルールを作って、作った約束を家

族全体で守るようお願いをしている。保護者のご理解のもと、リミットスクリー

ンをさらに進めていく必要がある。 

教育長：スマホの実態や課題等についてよいか。 

全委員：了承した。 

 

３ 連絡 

・６月教育委員会 ６月１８日（火）１３時３０分～１６時  

早島中学校で授業参観（１３時４０分～１４時３０分）後、開催予定 

 

 


